

PRESIDENTE DE CODELCO PONE PAÑOS FRÍOS A EVENTUAL MEDIDA

El optimismo de Pacheco frente a los aranceles de Trump: “Estados Unidos no va a dejar de necesitar cobre”

Gobierno de Trump ordenó una investigación para evaluar una eventual aplicación de gravámenes a este mineral, donde Chile representa más de la mitad de las importaciones del *commodity* de ese país.

EYN

Máximo Pacheco, presidente de Codelco, puso paños fríos ayer frente al impacto que pueda tener la aplicación de futuros aranceles al cobre que importa Estados Unidos. Lo anterior, en el marco de los anuncios que en las últimas semanas ha realizado el gobierno de Donald Trump.

El martes autoridades del país norteamericano señalaron que se abrirá una investigación con miras a evaluar la imposición de estos gravámenes al *commodity* que interna esa nación, que en su mayoría proviene de Chile.

Desde Washington indicaron la firma de una orden ejecutiva que instruye al Departamento de Comercio de Estados Unidos (EE.UU.) a iniciar dicho análisis.

La acción encarga al secretario de Comercio de EE.UU., Howard Lutnick, analizar si la alta dependencia de las importaciones de cobre representa un riesgo para la seguridad nacional de Estados Unidos. Este *commodity* está clasificado como un “mineral crítico” por el Departamento de Comercio, debido a su rol fundamental para sectores estrate-

Máximo Pacheco aseguró que “Codelco va a cumplir su programa de producción, va a cumplir con lo que ha comprometido como aporte al fisco”.



tégicos como la energía solar y la fabricación de vehículos, entre otros. En caso de confirmarse la hipótesis de que implicara un riesgo para la seguridad de EE.UU., se recomendarían medidas para restringir las importaciones.

Necesidad

Máximo Pacheco aseguró, en entrevista con Radio ADN, que los clientes de Estados Unidos siguen muy interesados en mantener la relación con Codelco y que ese país sigue necesitando mucho cobre.

Consultado por la eventualidad de un arancel del 25%, el también exministro de Energía especificó que “se van a reestructurar los flujos de comercio. El mundo va a seguir necesitando cobre, entonces EE.UU. no va a dejar de necesitar cobre. Y si

se fijan aranceles se buscará la forma en que ese cobre llegue a EE.UU.”.

“En esto hay que tener tranquilidad en que, si suben los aranceles en EE.UU., no va a dejar de necesitar cobre. Y si suben los aranceles en EE.UU., no van a echar a andar minas de cobre de un día para otro. Cada proyecto minero toma 10, 15 y a veces 20 años en desarrollarse”, indicó.

También señaló que “es muy improbable que un alza de aranceles decrete que EE.UU. deje de necesitar cobre (...). Eso es lo que nos dicen los clientes”.

Hace unos días el banco de inversión JPMorgan indicó que el anuncio del gobierno de Trump, de una revisión para la posible imposición de aranceles a las importaciones de cobre, resulta crucial en el caso de Chile, dado que la industria minera local provee el 70% de los envíos del mineral a Estados Unidos.

En otro tema, Pacheco aseguró que “Codelco va a cumplir su programa de producción, va a cumplir con lo que ha comprometido como aporte al fisco. Y eso no se ve afectado por esta situación”.